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Pusat	Pelaporan	dan	Analisis	Transaksi	Keuangan	(PPATK)	menemukan	transaksi	dari	

luar	negeri	yang	mengalir	ke	rekening	bendahara	21	partai	politik	menjelang	Pemilu	

tahun	 2024.	 Bahkan	 PPATK	 menemukan	 transaksi	 mencurigakan	 dari	 100	 calon	

anggota	legislatif	(caleg)	dengan	nilai	total	Rp	51	triliun.	Ini	menguatkan	penilaian	PPATK	bila	

rekening	 khusus	 dana	 kampanye	 atau	 RKDK	 tidak	 mencerminkan	 aktivitas	 sebenarnya.	

Terbukti	selama	masa	kampanye	pemilihan	presiden	dan	pemilihan	legislatif	2024,	kenaikan	

transaksi	 keuangan	 yang	 besar	 justru	 terlihat	 pada	 rekening	 bendahara	 parpol	 ataupun	

rekening	pribadi	calon	anggota	legislatif.	Rata-rata	presentase	kenaikan	transaksi	per	partai	

politik	melonjak	tajam	dari	2.400	persen	sampai	4.000	persen	dari	tahun	2022	ke	2023.	

Meski	demikian	PPATK	enggan	menyebut	rekening	siapa	saja	yang	makin	'gendut'.

Baca	di	hal	11....

REKENING 'GENDUT' 
21 BENDAHARA PARPOL 

PPATK Ungkap Rp 195 M Mengalir dari Luar Negeri  

LAPORAN PPATK SOAL DANA KAMPANYE

PPATK menelusuri transaksi dalam 
tiga sumber rekening, yakni: 

Rekening Khusus Dana Kampanye (RKDK) Partai Politik

Rekening Pengurus Partai

Rekening Calon Anggota DPR dan DPRD

Hal-hal janggal yang ditemukan PPATK

Sejumlah nama yang masuk dalam daftar calon tetap (DCT) pileg 2024 
ada yang terkait dengan bisnis perjudian Rp 3,1 triliun, kasus 
penambangan ilegal Rp 1,2 triliun, kasus lingkungan hidup lainnya Rp 
264 miliar, kasus penggelapan Rp 238 miliar, dan kasus narkotika Rp 136 
miliar.
----------------------------------------------------------------------------------------------
Rata-rata presentase kenaikan transaksi per partai politik melonjak 
tajam dari 2.400 persen sampai 4.000 persen dari tahun 2022 ke 2023. 
Contohnya, transaksi pengurus dan anggota parpol yang semula hanya 
Rp 1 miliar tiba-tiba melonjak menjadi Rp 10 miliar. Transaksi yang 
semula Rp 100 juta tiba-tiba menjadi Rp 2 miliar.
----------------------------------------------------------------------------------------------
PPATK juga menemukan transaksi mencurigakan pada 100 caleg peserta 
pemilu senilai total Rp 51 triliun.
----------------------------------------------------------------------------------------------
PPATK temukan transaksi penerimaan dana luar negeri oleh bendahara 
21 partai politik nasional dan lokal. Pada 2022, hanya Rp 83 miliar, 
namun melonjak pada tahun politik 2023 menjadi Rp 195 miliar.
---------------------------------------------------------------------------------------
PPATK terima laporan transaksi calon legislatif DCT dengan total 
mencapai Rp 24 triliun, meningkat drastis dari Rp 3,8 triliun 
pada 2022 menjadi Rp 21 triliun pada 2023
-----------------------------------------------------------------------
Di momentum tahun politik, ada penarikan valuta 
asing yang dilakukan 177 caleg terkait dengan 
18 partai politik peserta pemilu. Total nilai 
penarikan 
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mengatakan proyek tersebut mungkin 
bisa terwujud 40 tahun yang akan 
d a t a n g ,  s e m e n t a r a  p e m i m p i n 
Indonesia berganti setiap 5 tahun.

Hal tersebut disampaikan Prabowo 
dalam seminar nasional 'Strategi 
Perlindungan Kawasan Pulau Jawa, 
Melalui Pembangunan Tanggul Pantai 
dan Tanggul Laut (Giant Sea Wall)'. 
Prabowo meminta komitmen dari 
para pimpinan politik di Tanah Air.

"Masalah Giant Sea Wall mungkin 
nanti para engineer, para pakar, akan 
paham dan akan menyampaikan. Saya 
yakin masalah Giant Sea Wall ini 
mungkin membutuhkan waktu 40 
tahun mungkin, sampai selesai, 
mungkin lebih," ujar Prabowo di 
Kempinski Grand Ballroom, Jakarta 
Pusat, Rabu (10/1/2024).

"Pengalaman negeri Belanda ya 
seperti itu 40 tahun. Nah sekarang 
masalahnya,  adakah pemimpin-
pemimpin politik yang rela fokus 
b e r p i k i r  m e n g e r a h k a n  s e g a l a 
kemampuan dalam kurun waktu 40-
50 tahun?" sambungnya.

Prabowo mengatakan biasanya 
para politikus akan berpikir untuk 5 
tahun ke depan saat mereka menjabat. 
I a  m e m p e r t a nya ka n  ko m i t m e n 
politikus untuk pembangunan Giant 
Sea Wall ini.

"Dan juga bagi politisi, politikus, 
biasanya berpikir dalam kurun waktu 
5 tahunan kita mengerti bahwa 
kekuasaan ada di tangan pemimpin 
politik. Kita mengerti bahwa negara 
berjalan dalam sistem politik melalui 
partai-partai politik, yang partai-
partai politik itu diawaki oleh politisi. 
Dan politisi itu berpikir lima tahunan 
karena dia akan berkuasa atau tidak 
berkuasa lima tahunan," ujarnya.

Ia mengatakan pembangunan 
Giant Sea Wall baru bisa dirasakan 40 
tahun yang akan datang. Maka dari itu, 
dibutuhkan komitmen para pimpinan 
politik untuk melanjutkan tanggung 

JAKARTA	 -	Kerugian ekonomi akibat 
rob mencapai triliunan rupiah tiap 
tahunnya. Sebagai langkah antisipasi 
pemerintah akan membangun tanggul 
pantai dan tanggul laut (giant sea wall) 
sebagai salah satu proyek jangka 
panjang.

Megaproyek tersebut dibuat guna 
mengatasi adanya ancaman dari banjir 
rob dan penurunan muka tanah (land 
obsidence) di wilayah utara Pulau 
Jawa (Pantura).

“Pemerintah telah menyiapkan 
skenario jangka panjang untuk 
memitigasi risiko bencana perubahan 
iklim di pantura Jawa melalui konsep 
pembangunan giant sea wall atau 
tanggul  laut ,”  kata Menko Per-
ekonomian Airlangga Hartarto dalam 
acara seminar nasional di Jakarta, 
Rabu (10/1/2024).

Untuk proyek giant sea wall di 
wilayah Jakarta, ada tiga tahapan atau 
fase pembangunan.

Fase pertama dimulai dengan 
pembangunan tanggul pantai dan 
sungai, serta pembangunan sistem 
pompa dan polder di wilayah Pesisir 
Utara Jakarta.

Kemudian fase  kedua,  pem-
bangunan tanggul laut dengan konsep 
terbuka (open dike) pada sisi sebelah 
barat pesisir utara Jakarta yang harus 
dikerjakan sebelum tahun 2030.

Fase ketiga, pembangunan tanggul 
laut pada sisi sebelah timur pesisir 
utara Jakarta yang harus dikerjakan 
sebelum tahun 2040.

Jika laju penurunan tanah tetap 
terjadi setelah tahun 2040, maka 
konsep tanggul laut terbuka akan 
dimodifikasi menjadi tanggul laut 
tertutup.

Berdasarkan beberapa kajian, 
Menko Airlangga menyampaikan 
estimasi kerugian ekonomi secara 
langsung akibat banjir tahunan di 
pesisir Jakarta mencapai Rp 2,1 triliun 
per tahun, dan dapat meningkat terus 

setiap tahunnya hingga mencapai 
Rp10 triliun per tahun dalam 10 tahun 
ke depannya.

Sedangkan estimasi kebutuhan 
anggaran untuk proyek fase pertama 
sebesar Rp164,1 triliun. Pembiayaan 
proyek menggunakan skema Kerja 
sama Pemerintah dan Badan Usaha 
(KPBU).

Lebih lanjut, Airlangga menjelas-
kan bahwa Pulau Jawa yang berperan 
sebagai kontributor nasional terhadap 
P D B  t e r b e s a r  s a a t  i n i  s e d a n g 
menghadapi tantangan berupa erosi, 
a b ra s i ,  b a n j i r,  d a n  p e n u r u n a n 
permukaan tanah, terutama di wilayah 
pesisir pantai utara (pantura) Jawa.

Mengutip hasil studi JICA 2020, 
menunjukkan kawasan pantura Jawa 
menyumbang sekitar 20,7 persen PDB 
melalui kegiatan industri, perikanan, 
transportasi, dan pariwisata.

Di samping itu, wilayah pantura 
juga merupakan tempat tinggal 
penduduk yang cukup padat, dengan 
estimasi jumlah penduduk lebih dari 
50 juta jiwa.

Oleh karena itu, kata Airlangga, 
ancaman banjir rob dan penurunan 
muka tanah tak hanya membahayakan 
keberlangsungan aktivitas ekonomi, 
t e t a p i  j u g a  k e h i d u p a n  j u t a a n 
masyarakat yang tinggal di wilayah 
tersebut yang berpotensi dapat 
terkena dampak bencana.

“ D i  p e r k i r a k a n  s e t i d a k n y a 
terdapat 70 Kawasan Industri, 5 
Kawasan Ekonomi Khusus (KEK), 28 
Kawasan Peruntukan Industri, 5 
Wilayah Pusat Pertumbuhan Industri,” 
jelas Airlangga.

Butuh	40	Tahun
Menteri Pertahanan (Menhan) RI 

Prabowo Subianto menyampaikan 
pandangannya terkait pembangunan 
tanggul pantai dan tanggul laut Giant 
Sea Wall di Pulau Jawa. Prabowo 

jawab proyek yang sedang berjalan.
"Ini kewajiban kita dan mungkin 

seandainya, Pak Airlangga, para menteri 
sekalian, seandainya kita katakanlah 
mulai pembangunan besar-besaran 
dalam waktu-waktu yang akan datang, 
katakanlah 3, 4, 5 tahun yang akan 
datang, mungkin kita tidak akan lihat 
selesainya Giant Sea Wall Ini. Berhasil-
nya Giant Sea Wall ini mungkin 
terwujud 25 tahun, 30, bahkan 40 
tahun yang akan datang. Tapi di situlah 
tanggung jawab kita untuk generasi 
yang di bawah kita," kata dia.

Prabowo meyakini pembangunan 
Giant Sea Wall akan berdampak untuk 
jangka waktu yang lama. Ia tak ingin 
kawasan pantai sekitar Pulau Jawa 
terendam lantaran permukaan air 
yang terus naik.

"Karena saya mengerti bahwa ini 
proyek tidak bisa diselesaikan dalam 
waktu cepat, padahal rakyat kita hidup 
pada kualitas hidup yang sama sekali 
tidak manusiawi. Jadi saya tugaskan 
Universitas Pertahanan untuk melakukan 
pilot project, membuat permukiman 
murah, di kawasan terendam air," 
imbuhnya. (wid,rls,ant/dya)

Ekonomi Rugi Triliunan Rupiah Akibat Rob, 

Pemerintah Siapkan Giant Sea Wall di Pantura 

(Ilustrasi)	Pembangunan	tanggul	laut	di	Kawasan	Muara	Baru,	Jakarta	Utara.	(Antara)

TIGA TAHAPAN 
GIANT SEA WALL 
PANTURA

FASE	PERTAMA dimulai dengan 
pembangunan tanggul pantai 
dan sungai, serta pembangunan 
sistem pompa dan polder di 
wilayah Pesisir Utara Jakarta. 
Dengan panjang kurang lebih 
120 km yang akan dibangun 
sampai dengan 2030.Secara 
perinci, pembangunan difokus-
kan pada 44,2 km lokasi kritis, di 
mana saat ini tersisa 33,3 km 
yang sedang dibangun oleh 
Kementerian PUPR dengan nilai 
Rp10,3 triliun dan Pemprov DKI 
Jakarta dengan nilai Rp5,8 
triliun. 
----------------------------------------
FASE	 KEDUA, pembangunan 
tanggul laut dengan konsep 
terbuka (open dike) pada sisi 
sebelah barat pesisir utara 
Jakarta yang harus dikerjakan 
sebelum tahun 2030. Estimasi 
kebutuhan anggaran mencapai 
Rp148 triliun, sepanjang 20 km. 
----------------------------------------
FASE	 KETIGA, pembangunan 
tanggul laut pada sisi sebelah 
timur pesisir utara Jakarta yang 
harus dikerjakan sebelum tahun 
2040, sepanjang 12 km.
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Megawati: KPU, Bawaslu Tolong Dong 

Kerja yang Bener

JAKARTA  -  Ke t u a  U m u m  P D I P 
Megawati Soekarnoputri meminta 
agar Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
d a n  B a d a n  P e n g a w a s  P e m i l u 
(Bawaslu) bekerja dengan benar. Dia 
m e n g i n g a t k a n  P e m i l u  2 0 2 4 
seharusnya berlangsung secara 
demokratis, langsung, umum, bebas 
dan rahasia (luber).

"Jadi tidak digiring lo. Tolong ya," 
kata Megawati di acara HUT ke-51 
PDIP di Lenteng Agung, Jakarta, Rabu, 
(10/1/2024).

Megawati kemudian membanding-
kan ketika zaman Orde Baru, KPU 
bernama Lembaga Pemilihan Umum 
(LPU) yang menurutnya lebih kuat.

"Waktu reformasi itu dijadikan 
komisi, saya selalu mengatakan, tapi 
saya selalu di-bully. Komisi sifatnya 
adhoc kan, sewaktu-waktu bisa 
dibubarkan," kata dia.

Megawati juga mewanti-wanti 
agar rakyat jangan sampai tergiur 
hanya dengan melihat sosok calon 
presiden di Pilpres 2024. Namun, hal 
yang perlu dilihat adalah pikiran dan 
hatinya yang harus menjadi satu.

"Cermati rekam jejaknya, moral 
e t i k a ,  t a n g g g u n g  j a w a b n y a , 
memahami rakyat," kata Megawati.

Dalam keseluruhan syarat-syarat 
menjadi pemimpin, kata Megawati, 
PDIP, PPP, Perindo dan Hanura yakin, 
Ganjar Pranowo dan Mahfud Md lah 
yang memenuhi syarat tersebut. 

"Mereka kesatuan dwitunggal, 
t i d a k  a d a  n e g a r a  m a j u  y a n g 
pemimpinnya tanpa memperjuangkan 
hukum, manunggal dengan rakyat," 
ujarnya.

Megawati mengatakan, kalau ada 
pemimpin yang tidak menjalankan 
kewajibannya, tidak melindungi 
rakyat pasti guncang.

"Rules of the game adalah partai 
yang memilih calonnya. Saya selalu 
lihat-lihat yang bagus, sampai saya 
kontemplasi, bicara sama bapak saya. 

Lihat lihat lihat terus harus ada 
keputusan. Bukannya asal oh kamu 
saja jadi pemimpin," ujarnya.

Megawati  juga  mengatakan, 
pemilu bukanlah alat elite politik 
untuk melanggengkan kekuasan 
dengan segala cara. Di dalam pemilu, 
ada moral dan etika yang harus 
dijunjung tinggi.

"Loh, saya pernah presiden, setiap 
setelah pemilu enggak ribut saya, ya 
sudah karena rakyat memilih ya 
sudah. Kekuasaan itu tidak langgeng, 
yang langgeng itu yang di atas loh, 
kekuasaan akan berhenti apa pun 
jabatannya," katanya.

D i a  m e n g a t a k a n ,  h a s i l 
pencermatannya akhir-akhir ini, arah 
p e m i l u  s u d a h  b e r g e s e r.  A d a 
kegelisahan rakyat akibat berbagai 
intimidasi. Meski demikian, dirinya 
bersyukur ada kekuatan nurani yang 
berbicara.

"Saya ikut merasakan bagaimana 
p e r g e r a k a n  m a s y a r a k a t  s i p i l , 
m a h a s i w a  d e n g a n  k e m u r n i a n 
idealisme, bahkan saya lihat ada 
seorang ibu, Ibu Sinta di Jatim, Ketua 
RT di Jateng mereka berani sampaikan 
sikapnya," kata dia.

"Ingat saya masukkan message, 
saya pasti harus tahu siapa yang 
melakukan. Ini negara merdeka dan 
berdaulat. Tidak ada yang merasa 
sebagian berkuasa, kekuasaan di 
tangan rakyat," tandas Megawati.

Ganjar	Sebut	Partainya	
Harapan		Wong	Cilik	

Calon presiden (Capres) Ganjar 
P r a n o w o  m e n g a t a k a n  d i r i n y a 
mendapatkan keluhan dari masya-
rakat ketika dirinya berkampanye di 
lapanhan. Ganjar mengatakan harapan 
itu ditujukan kepada Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan atau PDIP untuk 
memperjuangkan nasib mereka.

“Ketika PDI Perjuangan turun ada 
harapan besar yang selalu mereka 

tumpahkan agar ketika kepercayaan 
itu diberikan, ubahlah nasib kami. Dan 
PDI Perjuangan menjadi harapan 
untuk memperjuangkan nasib wong 
cilik, nasib marhaen, agar nasib kita 
s e m u a , ”  k a t a  G a n j a r  k e t i k a 
memberikan pidato di HUT PDIP.

Bekas Gubernur Jawa Tengah itu 
menyebut masalah yang disampaikan 
masyarakat kepada dirinya adalah 
persoalan nasib yang berharap bisa 
diubah saat pemilihan umum atau 
Pemilu, terutama persoalan pupuk 
petani dan nasib nelayan.

“Yang pertama terkait dengan 
perut. Pak Ganjar kenapa harga beras 
tidak turun-turun, sudah enam bulan. 
Petani kemudian berbicara kenapa 
pupuk kami langka dan subsidi pupuk 
kami selalu dikurangi,” kata Ganjar.

Ganjar mengatakan para nelayan 
berharap agar diberikan kemudahan 
ketika peralatan mereka kerja tidak 
bisa terpenuhi. Selain itu, Ganjar 
mengaku mendapat keluhan soal 
akses pendidikan yang tak terjangkau. 
Dampaknya, kata Ganjar, mereka 
harus putus sekolah.

“Kenapa kami yang tidak punya 
k e m a m p u a n  l e b i h  u n t u k  b i s a 
membiayai pendidikan, akses kami 
selalu terputus dan kami masuk dalam 
kelompok putus sekolah.  Kami 
menginginkan i tu  karena kami 
berharap nasib kami akan jauh lebih 
baik ketika kami mendapatkan 
pendidikan yang baik,” ujarnya.

Tak hanya itu, persoalan akses 
kesehatan dan gizi baik juga Ganjar 
dapatkan ketika dirinya berkampanye. 
Ganjar mengatakan persoalan ini 
sering disampaikan oleh ibu-ibu.

“ K e n a p a  k a m i  t i d a k  b i s a 
mendapatkan akses kesehatan yang 
sama. Ibu Ketua Umum, ini terutama 
disuarakan oleh ibu-ibu. Ibu-ibu yang 
sedang hamil kemudian mendapatkan 
penjelasan rawatlah kandunganmu, 
tapi kami tidak bisa mengakses gizi 
cukup. Maka semua orang bicara 

stunting, bantulah kami,” kata dia.
Menyinggung absennya Presiden 

Joko Widodo Ganjar bilang jika 
Presiden Jokowi masih kader PDI-P, 
seharusnya ada keinginan untuk hadir 
dalam perayaan ulang tahun partai.

Jokowi, kader PDI-P yang dalam 
dua kali pemilihan presiden, yakni 
2014 dan 2019, diusung PDI-P itu 
absen saat perayaan hari ulang tahun 
(HUT) Ke-51 PDI-P, Rabu (10/1/2024), 
di Sekolah Partai PDI-P di Jakarta. 
Jokowi tengah melakukan kunjungan 
kerja ke Filipina, Vietnam, dan Brunei 
Darussalam. Namun, Wakil Presiden 
Ma'ruf Amin hadir dalam perayaan 
ulang tahun partai yang dipimpin 
Megawati Soekarnoputri tersebut.

G a n j a r  P r a n o w o  s e m p a t 
menghadiri HUT PDI-P di Jakarta, 
sebelum akhirnya bertolak ke Brebes 
dan Tegal ,  Jawa Tengah,  untuk 
melanjutkan kampanyenya. Adapun 
calon wakil presidennya, Mahfud MD, 
menghadiri perayaaan melalui daring.

Ditemui usai berdialog dengan 
para petani bawang di Desa Kerta-
besuki, Brebes, Ganjar mengatakan, ia 
sebenarnya mengharapkan Presiden 
Jokowi hadir dalam perayaan HUT 
P D I - P.  N a m u n ,  J o k o w i  h a r u s 
menjalankan tugas kenegaraan ke 
sejumlah negara. ”Ya iyalah (saya 
berharap Jokowi datang ke HUT PDI-
P). Sampai hari ini sih saya tidak 
melihat beliau mundur dari partai. 
Kan tidak. Kalau masih anggota, 
biasanya juga kepengin datang gitu,” 
ujar Ganjar.(wid,rls,ant/dya)

Wakil	Presiden	Ma'ruf	Amin	mengacungkan	salam	metal	tiga	jari	saat	hadir	pada	peringatan
	hari	ulang	tahun	(HUT)	ke-51	PDIP.	(Tangkapan	layar	youtube	PDI	Perjuangan)

1999

2004

2009

2014

2019

35.68 (33.74%)

14.58 (14.01%)

23.68 (18.96%)

perolehan suara pdip
di pemilu 1999-2019

27.05 (19.33%)

21.03 (18.53%)

Juta	Suara

(153 kursi dpr)

(109 kursi dpr)

(94 kursi dpr)

(109 kursi dpr)

(128 kursi dpr)
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KEDIRI	 – Bandara Dhoho 
Ke d i r i  d i nya t a ka n  s i a p 
beroperasi pada Januari 
2024 ini. Badan ini juga 
menjadi proyek prioritas 
Kementerian Perhubungan 
(Kemenhub) sebagai salah 
s a t u  P r o y e k  S t r a t e g i s 
Nasional (PSN) pada tahun 
2024.

"Dari sembilan PSN yang 
ditargetkan selesai pada 
2024, yang prioritas salah 
s a t u nya  ya i t u  B a n d a ra 
D h o h o  Ke d i r i .  S a a t  i n i 
konstruksinya sudah selesai 
100 persen dan proses 
kal ibrasi  sudah selesai 
dilakukan," kata Juru Bicara 
Kemenhub Adita Irawati 
dikutip dari antara, Rabu 
(10/1/2024).

A d i t a  m e n g a t a k a n , 
B a n d a r a  D h o h o  t e l a h 
menyelesaikan tahapan 
kalibrasi yang dilakukan oleh 
Direktorat Jenderal Per-
hubungan Udara Kemenhub. 
Kalibrasi merupakan tahap 
awal dari assessment (penilaian) 
suatu bandara, yang akan dilanjutkan 
dengan sejumlah assessment lainnya 
terkait keselamatan dan keamanan 
penerbangan.

Selanjutnya, dilakukan pra operasi 
Bandara Dhoho dengan mengadakan 
tes take off dan landing beberapa 
p e s a w a t .  A d i t a  m e n g a t a k a n , 
kehadiran infrastruktur transportasi 
d i h a r a p k a n  d a p a t  s e m a k i n 
melancarkan pergerakan manusia 
maupun barang.

Selain itu,  diharapkan dapat 
m e n y e l e s a i k a n  b e r b a g a i 
permasalahan seperti kemacetan dan 
polusi, keterisolasian wilayah, hingga 
distribusi logistik yang tidak merata.

"Manfaatkanlah infrastruktur 
transportasi  massal  yang telah 
dibangun dengan baik dan turut 
menjaga fasilitas yang ada, serta terus 
m e n d u ku n g  u p aya  p e m e r i n t a h 
menghadirkan program transportasi 
yang maju untuk menghubungkan dan 
mempersatukan Indonesia," katanya.

Bandara Dhoho Kediri dengan 
runway sepanjang 3300 meter dan 
lebar 45 meter dapat didarati segala 
jenis  pesawat ,  termasuk untuk 
melayani penerbangan umroh dan 
haji.

Pada tahap awal, Bandara Dhoho 
memiliki kapasitas terminal 1,5 

juta/tahun. Pembangunan tahap 2, 
kapasitas akan meningkat mencapai 
4,5 juta penumpang/tahun, dan 
kapasitas ultimate mencapai 10 juta 
penumpang/tahun.

Kemenhub mengapresiasi PT 
Surya Dhoho Investama (SDHI), anak 
usaha dari PT Gudang Garam, yang 
telah berinvestasi untuk membangun 
Bandara Dhoho Kediri, dengan total 
investasi mencapai Rp 13 Triliun.

Pembangunan ini adalah proyek 
Kerjasama Pemerintah dan Badan 
U s a h a  ( K P B U )  u n s o l i c i t e d 
(pemrakarsa dan pendanaan dari 
pihak swasta/non APBN) pertama di 
Indonesia.

Sementara, rute Kediri-Jakarta dan 
sejumlah kota di Indonesia Tengah 
m e n j a d i  f a v o r i t  m a s k a p a i 
p e n e r b a n g a n  y a n g  y a n g  a k a n 
beroperasional di Bandara Dhoho 
Kediri. Asisten I Bidang Pembangunan 
dan Kesejahteraan Rakyat Pemkab 
Kediri, Sukadi, mengatakan simulasi 
mulai dari kedatangan penumpang 
pesawat, ke jalur pembelian tiket, 
pemeriksaan tiket oleh petugas dan 
menuju ruang tunggu penumpang 
sudah dilakukan.

Saat ini sudah ada lima maskapai 
yang bersinergi dengan PT Surya 
Dhoho Investama (SDHI) selaku 
pengelola Bandara Dhoho Kediri. 
Namun dua maskapai yang siap 

dengan rute favorit masing masing.
”Untuk Batik Air rute favorit 

Kediri- Jakarta, Kediri – Bali dan Kediri 
Balikpapan. Sedangkan Super Air Jet 
rutenya Kediri – Banjarmasin, Kediri – 
Makasar, Kediri – Balikpapan, Kediri – 
Bali dan Kediri – Palembang,” urai 
Sukadi dalam keterangan tertulisnya, 
Rabu (10/1/2024).

Sukadi menjelaskan secara umum 
kondisi sarana dan prasarana Bandara 
Dhoho Kediri sudah siap beroperasi, 
n a m u n  m a s i h  a d a  y a n g  p e r l u 
dievaluasi oleh pihak SDHI, Kemenhub 
RI dan Angkasa Pura I, selaku operator 
bandara, sehingga kesiapan benar 
benar maksimal untuk pendaratan 
dan penerbangan pesawat berbadan 
lebar.

“Informasi yang kami dapatkan 
memang pertengahan Januari 2024 ini 
operasional Bandara Dhoho dimulai. 
Untuk mengetahui persiapan tersebut 
Mas Bup Dhito bersama rombongan 
meninjau langsung kondisi bandara 
bahkan sudah dilakukan simulasi 
penerbangan,” imbuhnya.

General Manager PT Angkasa Pura 
I Bandar Udara Dhoho Kediri,  I 
Nyoman Noer Rohim mengatakan, 
simulasi bertujuan untuk mengukur 
tingkat pelayanan dan kesiapan 
fasilitas serta sistem di Bandara.

" S i m u l a s i  o p e r a s i o n a l  i t u 
melibatkan ratusan personil yang 

Bandara Dhoho Kediri Siap Beroperasi
berperan sebagai seluruh 
stakeholder operasional 
penerbangan, mulai dari 
p e n u m p a n g ,  p e t u g a s 
parkir, petugas aviation 
security, petugas customer 
service, petugas ground 
handling," kata Nyoman, 
dikutip dari Kompas.com. 

S i m u l a s i  y a n g 
d i l a k u k a n  m e n c a k u p 
perjalanan penumpang 
dari Kabupaten Kediri dan 
K o t a  K e d i r i  m e n u j u 
t e r m i n a l  p e n u m p a n g 
(percobaan transportasi 
darat), pemeriksaan bagasi 
pertama dan terakhir, alur 
k e d a t a n g a n  d a n 
k e b e r a n g k a t a n 
penumpang, alur barang di 
t e r m i n a l ,  s e r t a  a l u r 
kendaraan di area sisi darat 
(landside).

Sementara, menjelang 
beroperasinya Bandara 
Dhoho, Penjabat (Pj) Wali 
Kota Zanariah kembali 
menegaskan masyarakat 

Kota Kediri harus bisa mengambil 
peluang dan tidak hanya menjadi 
penonton. Salah satu yang dilakukan 
Pemkot Kediri adalah penguatan 
UMKM guna menggerakkan ekonomi 
kerakyatan.

“ P e r s i a p a n  d a n  p e n g u a t a n 
terhadap UMKM ini tidak kalah 
penting.  Nanti  setelah bandara 
beroperasi tentu banyak orang datang 
ke Kediri dan produk-produk khas 
Kota Kediri akan dicari,” ungkapnya 
Rabu (10/1/2024).

Dukungan yang diberikan seperti, 
bantuan modal, kredit bunga rendah, 
sertifikasi halal, standarisasi produk, 
dan banyak lagi.Pemkot Kediri juga 
terus memfasilitasi produk-produk 
UMKM lokal masuk dalam jaringan 
ritel di Kota Kediri. Sebab dipastikan 
minimarket masih menjadi referensi 
utama belanja masyarakat.

Ditambahkan, Pemkot Kediri telah 
melakukan penataan ulang pada 
sentra-sentra UMKM. Dimana tahun 
ini diawali dengan penataan zona 
Kuliner Halal, Aman, Sehat (KHAS) 
Soto Tamanan. “Ini menandakan 
kebersihan dan kehalalan kuliner di 
sini terjaga agar pendatang semakin 
yakin. Pemkot Kediri akan terus 
b e r b e n a h  m e n y a m b u t 
pengoperasionalan bandara. Sebab 
effort daerah-daerah sekitar sangat 
luar biasa,” imbuhnya.

Zanariah menjelaskan Pemkot 
Kediri juga melakukan perbaikan 
jalan. Tahun 2024 ini Pemkot Kediri 
melakukan pelebaran dan perkerasan 
di Jl.  PG Mritjan. Jalan tersebut 
merupakan akses jalan menuju 
Jembatan Jongbiru yang saat ini 
sedang dalam proses konstruksi.”Kita 
akan lakukan perbaikan jalan. Hal ini 
penting karena jalan tersebut salah 
satu akses utama bagi masyarakat. 
Selain perbaikan jalan, juga akan 
dilakukan persiapan terhadap UMKM 
Kota Kediri,” jelasnya. (gos/lut)

Proyek	Bandara	Dhoho	di	Kediri,	Jawa	Timur	-	Wika	Gedung

ADITA IRAWATI 
Juru Bicara Kemenhub 

.......................................................................................................................................................................................................

"Dari sembilan PSN yang ditargetkan selesai pada 2024, yang prioritas 

salah satunya yaitu Bandara Dhoho Kediri. Saat ini konstruksinya sudah 

selesai 100 persen dan proses kalibrasi sudah selesai dilakukan," 
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SURABAYA	 - Surabaya terus 
m e m - p e r k u a t  d i r i n y a 
menjadi Kota Toleransi. Salah 
satunya tercermin dalam 
program beasiswa penghafal 
kitab suci bagi semua agama. 
Artinya, tidak hanya yang 
beragama Islam saja yang 
berhak, tapi juga warga non-
muslim.

“Kuota beasiswa ini terus 
kita tambah setiap tahunnya. 
Pada tahun 2022 kuotanya 
sebanyak 1.212 pelajar, lalu 
tahun 2023 sebanyak 1.339 
pelajar, dan tahun 2024 kita 
t a m b a h  m e n j a d i  1 . 4 1 9 
pelajar,”  kata Wali  Kota 
Surabaya Eri Cahyadi, Rabu 
(10/1/2024).

Menurutnya, beasiswa 
penghafal  kitab suci  ini 
a d a l a h  b a g i a n  d a r i 
pemersatu umat di Surabaya. 
B u k a n  h a n y a  s e b a g a i 
pemersatu umat, seleksi 
penghafal kitab suci ini juga 
m e n u n j u k k a n  b a h w a 
Surabaya adalah kota toleransi.

“ K a l a u  a n a k - a n a k  s u d a h 
menghafal  kitab sucinya,  maka 
Surabaya akan menjadi kota yang 
aman dan damai tentunya penuh 

dengan toleransi,” katanya.
D e n g a n  a d a n y a  b e a s i s w a 

penghafal kitab suci, ia berharap, 
a n a k - a n a k  K o t a  P a h l a w a n  k e 
depannya bisa menjadi pemimpin 
yang memiliki akhlak mulia. Bahkan, ia 

j u ga  b e rh a ra p  a n a k- a n a k  Ko t a 
Pahlawan bisa menjaga toleransi antar 
umat beragama, dan keberagaman 
suku, serta budaya.

Ia juga berkomitmen beasiswa 
penghafal kitab suci ini akan terus 

Pemkot Surabaya Siapkan 

1.419 Beasiswa Penghafal Kitab Suci

dimasifkan dan akan terus 
ditambah setiap tahunnya. 
Pasalnya, semakin banyak 
kuota, maka akan semakin 
banyak pula generasi muda 
yang berakhlak, sesuai ajaran 
agamanya masing-masing.

“Tentu kegiatan ini akan 
dimasifkan, dan sudah menjadi 
agenda rutin. Seperti yang saya 
dengungkan, bahwa Surabaya 
adalah kota toleransi, tidak 
boleh satu dengan lainnya 
merasa lebih baik,” tuturnya.

Sementara itu, Kepala Dinas 
Pendidikan (Dispendik) Kota 
S u r a b a y a ,  Yu s u f  M a s r u h 
m e n g a t a k a n ,  b e a s i s w a 
penghafal kitab suci ini adalah 
salah satu bagian dari upaya 
P e m k o t  S u r a b a y a  d a l a m 
membentuk karakter anak-
anak Surabaya. Dengan adanya 
beasiswa ini ,  maka siswa 
diharapkan tidak hanya fokus 
pada aspek akademis, tapi juga 
pembentukan karakternya.

“Kami dari Dispendik juga 
ingin membentuk anak-anak dari 
berbagai aspek. Tidak adanya aspek 
akademis yang bagus, namun juga dari 
segi religi dan talentanya juga harus 
bagus,” pungkasnya. (lut/dya)

JAKARTA 	 – 	 P e n y i d i k  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) hari ini 
memeriksa Sekretaris Daerah Provinsi 
Jawa Timur (Sekda Jatim) Adhi 
Karyono sebagai saksi kasus dugaan 
korupsi anggaran distribusi bantuan 
sosial beras untuk Keluarga Penerima 
Manfaat (KPM) Program Keluarga 
Harapan (PKH) Tahun 2020-2021 di 
Kementerian Sosial.

“Hari ini bertempat di Gedung 
Merah Putih KPK, tim penyidik 
menjadwalkan pemanggilan dan 
pemeriksaan saksi Adhi Karyono 
selaku Sekretaris Daerah Provinsi 
Jawa Timur dan mantan Kepala Biro 
Perencanaan Kemensos RI Tahun 
2 0 2 0 , ”  k a t a  K e p a l a  B a g i a n 
Pemberitaan KPK Ali Fikri saat 
d i ko n f i r m a s i  d i  J a k a r t a ,  R a b u 
(10/1/2024).

Namun, Ali belum memberikan 
keterangan lebih lanjut soal informasi 
apa yang akan didalami penyidik 
dalam pemeriksaan tersebut.

Selain itu penyidik KPK juga 

menjadwalkan pemeriksaan terhadap 
Mantan Sekjen Kemensos Hartono 
Laras.

Kemudian pihak swasta Eric 
Khosasi, konsultan Irfan Suhadi, 
wiraswasta Metta Ariesta Soepardi 
Wongkaren, dan Direktur Mitra Energi 
Persada Said Agust Putra.

Dalam kasus tersebut, KPK telah 
menahan enam orang tersangka, yakni 
Dirut PT Bhanda Ghara Reksa (BGR) 
Persero periode 2018—2021 M. 
Kuncoro Wibowo (MKW), mantan 
Direktur Komersial PT BGR Persero 
Budi Susanto (BS), dan mantan Vice 
President Operasional PT BGR Persero 
April Churniawan (AC).

Berikutnya Direktur Utama Mitra 
Energi Persada/Tim Penasihat PT 
Primalayan Teknologi Persada tahun 
2020 Ivo Wongkaren (IW), Tim 
Penasihat PT Primalayan Teknologi 
Persada Roni Ramdhani (RR), dan 
General Manager PT Trimalayan 
Teknologi Persada Richard Cahyanto 
(RR).

Penyidik KPK memperkirakan 
perbuatan para tersangka itu telah 
mengakibatkan kerugian keuangan 
negara sekitar Rp127,5 miliar.

Atas perbuatannya para tersangka 
dijerat dengan Pasal 2 ayat (1) atau 

Sekda Jatim Diperiksa KPK Sebagai 

Saksi Kasus Korupsi Bansos

Pasal 3 Undang-Undang Nomor 31 
Tahun 1999 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi sebagaimana 
telah diubah dengan Undang-Undang 
Nomor 20 Tahun 2001 juncto Pasal 55 
ayat (1) ke-1 KUHP. (ant/lut)

Kepala	Bagian	Pemberitaan	KPK	Ali	Fikri

Wali	kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	bersama	para	siswa	yang	mengenakan	pakaian	agama	Hindu.
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BATU	  - Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, menyampaikan 
ra s a  t e r i m a  k a s i h nya  ke p a d a  
masyarakat Desa Tlekung atas 
kesediaan untuk membuka kembali 
TPA Tlekung. Keputusan ini diambil 
setelah Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu memberikan penjelasan yang 
rinci mengenai mekanisme baru TPA. 
Ditegaskan, lokasi itu sebagai tempat 
pemrosesan akhir, bukan tempat 
pembuangan akhir sampah seperti 
sebelumnya.

" I y a ,  k e m a r i n  k i t a  s u d a h  
mengadakan pertemuan. Dan saya 
memgucapkan terima kasih kepada 
masyarakat Desa Tlekung, akhirnya 
permasalahan pembukaan kembali 
TPA Tlekung dinyatakan tuntas. Sekali 
lagi saya sampaikan bahwa TPA 
Tlekung bukan tempat pembuangan 
a k h i r  s a m p a h  t e t a p i  t e m p a t  
pemrosesan akhir sampah," ujar Aries, 
s a a t  d i ko n f i r m a s i  p a d a  R a b u  
(10/1/2024).

Diketahui,  pertemuan dilakukan 
pada Selasa (9/1/2024)  malam. 
Pertemuan tersebut berjalan sekitar 
1,5 jam sejak Pukul 20.00 WIB, di 
Ruang Rapat Utama (Rupatama) Balai 
Kota Among Tani Kota Batu. 

Selain itu, ditegaskannya bahwa 
kehadiran 3 mesin incinerator di TPA 
Tlekung, juga akan difokuskan pada 
pengolahan sampah yang telah ada, 
residu zero waste, dan penanganan 
khusus untuk sampah warga Tlekung. 

Aries menekankan bahwa langkah ini 
t idak akan menambah volume 
s a m p a h ,  m e n c e m a r i  a i r,  a t a u  
menimbulkan bau yang selama ini 
dikeluhkan warga. 

Dalam konteks kesalahpahaman 
sebelumnya, Aries menjelaskan bahwa 
masyarakat sempat salah paham 
terkait tujuan pembukaan kembali 
TPA Tlekung yang akhirnya sempat 
menimbulkan penolakan dari warga. 
Namun, setelah adanya pertemuan 
tersebut, menurutnya saat ini warga 
telah mendapatkan informasi yang 
benar dan tuntutan mereka pun telah 
dipenuhi oleh Pemkot Batu. 

nyaman, dan TPA Tlekung merupakan 
obyek vital yang harus kita jaga 
bersama," tegasnya.

Terpisah, Kepala Desa Tlekung, 
Mardi, menyampaikan harapannya 
agar Pemkot Batu tetap konsisten 
dalam menjaga volume sampah di TPA 
Tlekung. Pihaknya juga menekankan 
agar pemerintah setempat dapat 
segera menyusun pedoman tata kelola 
sampah yang akan disosialisasikan 
kepada warga.

Sementara itu, diketahui puluhan 
massa aksi yang mengatasnamakan 
perwakilan warga Desa Tlekung, 
sempat mendatangi Balai Kota Among 
Tani pada Senin (8/1/2024) siang 
untuk menyuarakan aspirasi. Serta 
m e n d e s a k  P e m k o t  B a t u  a g a r  
menyediakan tempat pembuangan 
sampah yang lebih representatif bagi 
masyarakat. Sebab selama ini, warga 
menilai bahwa keberadaan Tempat 
Pemrosesan Sementara Reuse,  
Reduce, Recycle (TPS3R) di masing-
masing wilayah masih belum cukup 
optimal. 

Mengenai hal tersebut, Pj Aries 
juga telah menjelaskan langkah-
langkah konkret yang dilakukan oleh 
Pemkot Batu dalam memenuhi 
tuntutan warga Desa Tlekung. Salah 
s a t u n y a  d e n g a n  p e n i n g k a t a n  
keberadaan TPS3R di setiap desa dan 
kelurahan, serta penyusunan SOP yang 
transparan di TPA Tlekung. (Santi 
/Dya)

Ke depan, Pj Aries berkomitmen 
untuk terus mengawal proses tata 
kelola sampah di Kota Batu. Pihaknya 
juga meminta kerjasama dari seluruh 
pihak, termasuk warga Desa Tlekung, 
untuk menangani sampah secara 
b e r s a m a - s a m a  g u n a  m e n j a g a  
kebersihan dan kenyamanan kota.

" K i t a  K o t a  W i s a t a ,  m a k a  
P e m e r i n t a h  b e r u p a y a  a g a r  
pengelolaan sampah perkotaan 
tertangani dengan baik. Tidak ada 
niatan sedikitpun untuk merugikan 
warga Tlekung. Mari kita bersama-
sama melakukan langkah-langkah 
yang terpadu agar kota ini bersih dan 

Sempat Ditolak Warga,

 Akhirnya Pemkot Batu Buka Kembali TPA Tlekung

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang bersiap melakukan langkah 
preventif dengan menggelar Sub 
Pekan Imunisasi Nasional (PIN) Polio, 
pada anak-anak usia 0-7 tahun. 
Langkah ini dianbil setelah temuan 
kasus polio di beberapa wilayah 
Indonesia.

Dinas Kesehatan (Dinkes) Kota 
Malang memastikan bahwa Sub PIN 
Polio akan dilaksanakan dalam dua 
tahap, pertama pada 15-21 Januari 
2024 dan yang kedua pada 19-24 
Februari 2024 mendatang. Dengan 
jumlah sasaran mencapai 93.187 anak 
dan kebutuhan vial vaksin sebanyak 
4.398.

"Polio harus eradikasi, tidak boleh 
ada (kasus) di Kota Malang. Kita bisa 
upayakan bersama dengan melak-
sanakan imunisasi. Dengan demikian 
kita harus dukung agar bisa menyuk-
seskan gerakan yang menyasar anak 
hingga usia 7 tahun ini,” ujar Sekretaris 
Dinkes Kota Malang, Umar Usman, saat 
dikonfirmasi pada Rabu (10/1/2023).

D a l a m  h a l  i n i ,  U m a r  j u g a  
mengatakan bahwa Dinkes Kota 
Malang telah melakukan koordinasi 
pelaksanaan Sub PIN Polio pada Selasa 

(9/1/2024) kemarin, yang diharapkan 
dapat memotivasi seluruh pihak untuk 
turut serta aktif dalam mensukseskan 
kegiatan Sub PIN ini.

"Karena dengan sasaran massal 
ini, kita harus bergandeng tangan 
untuk mendukung sesuai tupoksi 
masing-masing. Tanpa kerja sama, 
kegiatan tidak akan terlaksana dengan 
baik. Hambatan terbesar adalah 
perhatian dari komunitas atau 
masyarakat untuk berpartisipasi 
dalam kegiatan imunisasi,” terangnya.

L e b i h  l a n j u t ,  U m a r  j u g a  
menyampaikan bahwa seluruh 
masyarakat dapat mendapatkan 
vaksin polio yang tersedia secara 
gratis di berbagai tempat pelayanan 
kesehatan.  Seperti  puskesmas,  
puskesmas pembantu, posyandu, 
lembaga pendidikan, serta pos 
imunisasi lain yang bekerja di bawah 
koordinasi puskesmas Dinkes Kota 
Malang. 

Terpisah, Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat ,  berharap agar 
kegiatan Sub PIN Polio nantinya akan 
berhasil memutus penyebaran virus 
polio di Kota Malang. Mengamini 
pernyataan Umar,  Wahyu juga 

Januari 2024.
Direktur Jenderal P2P Kemenkes 

R I ,  M a x i  R e i n  R o n d o n u w u ,  
mengungkapkan terdapat beberapa 
faktor risiko penularan Virus Polio, 
te r m a s u k  re n d a h nya  c a ku p a n  
I m u n i s a s i  P o l i o ,  k e b e r s i h a n  
lingkungan yang kurang baik, serta 
perilaku hidup yang tidak higienis, 
seperti buang air besar (BAB) 
sembarangan di  sumber air.  .  
(Santi/dya)

m e n g a j a k  s e l u r u h  
m a s y a r a k a t  u n t u k  
m e n d u k u n g  p r o g r a m  
imunisasi ini, khususnya 
b a g i  o ra n g  t u a  ya n g  
m e m i l i k i  a n a k  d a l a m  
rentang usia yang disasar.

"Mari bersama kita 
lindungi anak-anak kita 
dari polio atau penyakit-
p e n ya k i t  ya n g  d a p a t  
dicegah dengan imunisasi 
lainnya,” tegas Wahyu saat 
d i ko n f i r m a s i  m e l a l u i  
sambungan selular," tegas 
Wahyu, saat dikonfirmasi 
melalui sambungan selular. 

Sementara itu, pada 5 
J a n u a r i  2 0 2 4  l a l u ,  
Direktorat Jenderal Pencegahan dan 
Pe n g e n d a l i a n  Pe nya k i t  ( P 2 P )  
Kementerian Kesehatan RI, telah 
mencatat temuan tiga penyakit kasus 
lumpuh layu akut (Acute flaccid 
paralysis/AFP) yang disebabkan oleh 
Virus Polio Tipe Dua. Dua kasus 
ditemukan di provinsi Jawa Tengah 
dan Jawa Timur pada Desember 2023 
lalu. Sedangkan satu kasus lainnya 
ditemukan di Jawa Timur pada 4 

Sub Pekan Imunisasi Polio Targetkan Usia 0-7 Tahun , 

Kota Malang Sasar 93.187  Anak

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	saat	meninjau	mesin	incinerator	di
	TPA	Tlekung	Kota	Batu.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Ilustrasi	pemberian	imunisasi	polio	pada	anak-anak.	(Dok.	Istimewa)
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PANGERAN Abdul Mateen Bolkiah, 
putra Sultan Brunei Sultan Hassanal 
Bolkiah, menutup unggahan akhir 
tahun 2023 dengan foto romantis.

Sraya mengucapkan Selamat 
Tahun Baru, pria 32 tahun ini untuk 
pertamakalinya menampilkan momen 
kebersamaan dengan calon istri.

Foto yang diunggah pada Minggu 
(31/12/2023), memperlihatkan 
Pangeran Brunei yang mengenakan 
setelan jas navy dipadu kemeja putih. 
Berdiri di sampingnya, Anisha Rosnah, 
memakai setelan blazer dan celana 
panjang warna off-white dengan 
rambut tergerai.

Anisha terlihat memakai satu set 
perhiasan berlian. Tersemat anting 
bentuk bunga di telinganya, dia juga 
terlihat mengenakan cincin dan 
gelang.

Baik Pangeran Mateen maupun 
Anisha tampak menyunggingkan 
senyum tipis. "Wishing you all the 
best for 2024," tulis Pangeran Mateen 
singkat pada caption.

Foto keduanya disukai lebih dari 
471.000 kali dan mendapat 9.000-an 
komentar. Unggahan tersebut tak 
sedikit membuat netizen baper. 
Banyak yang iri dengan Anisha, tapi 
ada pula yang mendoakan hubungan 
mereka langgeng.

" W T F  D I A  S U D A H  P U N YA  
KEKASIH, seharusnya aku, aku ingin 
m e n j a d i  p u t r i m u  d a n  
memperlakukanmu seperti raja," 
komentar salah satu pengguna 
Instagram.

“Ku tak sanggup bersaing kalau 
spek nya begini Mas Mateen...... 
Malahan Akupun ikut Tersepona 

A b d u l  M a t e e n  k e c i l  b a n y a k  
menghabiskan masa kanak-kanak di 
tanah.

Saat jenjang SD, Pangeran Abdul 
Mateen mengenyam pendidikan di SD 
St. Andrew School. Kemudian ia 
melanjutkan pendidikan menengah di 
Paduka Seri Begawan Sultan Science 
College dan Sekolah Internasional 
Jerudong yang merupakan sekolah 
terbaik di Brunei Darussalam.

Ia masuk kursus kedinasan di 
Akademi Militer Kerajaan Sandhurst, 
Inggris. Pada saat itu, dirinya menjadi 
salah satu kandidat termuda yang 
diterima di Sandhurst. Pangeran Abdul 
Mateen berhasil lulus dari kursus 
komisioning sebagai perwira kadet 
dan naik pangkat menjadi Letnan Dua 
pada tahun 2011. Pada tahun 2014, ia 
meraih gelar Bachelor of Arts pada 
jurusan Politik Internasional di King's 
College University di London.

Selanjutnya, Pangeran Abdul 
Mateen juga menjalani pendidikan di 
Helicopter Flying School di RAF 
Shawbury. Pria yang pada tahun ini 
berusia 32 tahun tersebut berhasil 
menamatkan pendidikannya dan 
meraih gelar sebagai pilot mengikuti 
jejak ayahnya yang pernah menjadi 
pilot helikopter.

Setelah berhasi l  lulus dari  
Helicopter Flying School di RAF 
Shawbury, Pangeran Abdul Mateen 
dianugerahi brevet penerbang oleh 
ayahnya. Tiga tahun berselang, pada 
tanggal 20 Mei 2021, ia naik pangkat 
menjadi Walikota.

Pada bulan September 2021, 
Pangeran Abdul Mateen menjalani 
kursus All Arms Commando (AACC) di 
Pusat Pelatihan Komando Marinir 
Kerajaan (CTCRM), Lympstone, Devon, 
Britania Raya (berbagai sumber)

sosial mereka, meskipun yang di- 
unggah bukanlah foto kebersamaan.

Dari foto yang dipamerkan ke 
media sosial  itu terlihat sang 
pangeran dan Anisha berada di lokasi 
dan waktu yang sama. Mereka pun 
d i s e b u t - s e b u t  t e n g a h  l i b u ra n  
bersama di kawasan bergurun pasir.

Profil
Bulan September 2023 lalu sosok 

Pangeran Abdul Mateen tengah 
menjadi sorotan saat menemani 
ayahnya, Sultan Brunei Darussalam 
Hassanal  Bolkiah ,  menghadir i  
rangkaian KTT ASEAN di Jakarta.

Putra dari Sultan Brunei tersebut 
m e n c u r i  p e r h a t i a n  d e n g a n  
penampilan formal mengenakan jas 
hitam pekat dengan kemeja putih 
panjang di baliknya, serta dasi 
berwarna biru dongker.

Pangeran Abdul Mateen lahir di 
Bandar  Seri  Begawan,  Brunei  

Darussalam pada 10 Agustus 
1991. Ia merupakan anak ke-

10 dari pasangan Sultan 
Hassanal Bolkiah dengan 
Puan Mariam binti Abdul 
Aziz. Pangeran Abdul 
M a t e e n  p e r n a h  
m e n e m p u h  

pendidikan di Royal 
Military Academy 
Sandhurst, Inggris.

Pangeran Abdul 
Mateen memiliki 
gelar yang cukup 

panjang yaitu  
D u l i  Y a n g  
Teramat Mulia 

P a d u k a  S e r i  
Pengiran Muda 
Abdul Mateen. 
P a n g e r a n  

Masha Allah “
“ S e l a m a t  p a t a h  h a t i  d i  

penghujung tahun 2023 yah kalian yg 
fans banget sama pangeran.. beliau 
s u d a h  r e s m i  m e n g u n g g a h  
pendamping hidupnya.. congrats 
Prince...”

“hi kids dulu ini calon papamu 
tapi gajadi karena antri jalur 
langitpun apalagi jalur jatayu-
brunei”

"biggest heartbreak to end 2023."
M e n u r u t  B o r n e o  B u l l e t i n ,  

pernikahan Pangeran Abdul Mateen 
dan Anisha Rosnah akan berlangsung 
s e l a m a  1 0  h a r i .  R a n g k a i a n  
pernikahan itu akan dimulai dengan 
Majlis Istiadat Bersuruh Diraja yang 
berlangsung pada 7 Januari 2024.

Kedekatan Anisha dan Pangeran 
Mateen sudah mencuri perhatian 
sejak 2018. Saat itu gosip adanya 
hubungan cinta antara keduanya 
pertama kali dihembuskan oleh 
pengguna Twitter yang kemudian 
ramai dibahas oleh media 
l o k a l  B r u n e i  d a n  
Malaysia.

Kabar hubungan 
cinta makin kencang 
berhembus setelah 
Pangeran Mateen 
dan Anisha sama-
sama mengunggah 
foto ke akun media 

TAHUN LUAR BIASA 

Tahun 2023 adalah tahun 
terbaik bagiku, di luar segala 
ekspektasi. Aku merilis 
album, berjumpa penggemar 
di banyak negara, 
berkolaborasi dengan banyak 
musisi, dan mendapat 
nominasi Grammy pertama,” 

“

Solois asal Islandia, Laufey
Sumber	:
Rob	Kim/Getty	Images

LAUFEY



Family8 Kamis, 11 Januari 2024

SAAT diet, penggemar kopi masih bisa 
menikmati minuman favoritnya. 
B e b e ra p a  j e n i s  ko p i  te r nya t a  
membantu usaha penurunan berat 
badan. Ini daftarnya.

Aroma semerbak kopi membuat 
seseorang bersemangat, plus ketika 
diminum, secangkir kopi akan 
m e m b e r i k a n  s u n t i k a n  e n e r g i  
sekaligus meningkatkan fokus. Kopi 
pun ideal diminum ketika diet.

Para pencinta kopi tak perlu 
mengorbankan diri dengan absen 
minum kopi saat diet. Sebab beberapa 
jenis kopi dikenal dengan manfaatnya 
dalam usaha menurunkan berat 
badan.

Jenis kopi ini minim kalori hingga 
ada yang kandungannya memang 
bagus dalam mendorong penurunan 
berat badan. Apa saja daftarnya?

Berikut 7 jenis kopi terbaik untuk 
diet, seperti dirangkum dari Athletic 
Insight (8/1/2024):

1.	Espresso
Espresso lekat dengan pencinta 

kopi sejati. Racikan minuman kopi 
terkonsentrasi ini dibuat dengan 
mengalirkan air panas ke antara 
bubuk kopi halus yang dipadatkan. 
Espresso bersifat rendah kalori 
sehingga cocok diminum pelaku diet.

Minum espresso tanpa gula atau 
bahan pemanis buatan. Satu shot 
espresso dapat diminum langsung 
a t a u  d i j a d i k a n  b a h a n  d a s a r  
pembuatan minuman susu kopi 
seperti cappuccino dan latte.

2.	Americano
Selain espresso,  penggemar 

Americano juga patut senang karena 
minuman favoritnya juga membantu 
usaha diet. Americano dibuat dari 
espresso yang dilarutkan dengan air 

panas.
Hasilnya, minuman kopi dengan 

rasa dan 'tonjokan' kafein serupa kopi 
tetes (drip coffee) yang lebih rendah 
kalori. Americano amat rendah kalori 
dan enak dikonsumsi dalam segala 
suasana, utamanya yang ditambahkan 
es. Bisa juga ditambahkan susu rendah 
lemak dan pemanis rendah kalori.

3.	Cold	brew
Jenis kopi terbaik untuk diet 

selanjutnya, cold brew. Dibuat dari biji 
kopi yang direndam dalam air dingin 
selama 12-24 jam.  Proses ini  
menghasilkan kopi yang teksturnya 
lebih halus, tidak terlalu asam, dan 
memunculkan rasa manis alami.

Karenanya minum cold brew 
mengurangi keinginan seseorang 
untuk menambahkan gula pasir atau 
pemanis ke dalamnya. Minum cold 
brew juga memasok energi yang besar. 
Cold brew cocok dibuat dengan biji 
kopi yang sudah lama disimpan atau 
kualitasnya lebih rendah karena akan 
hasilnya nanti bakal menyembunyikan 
kekurangan biji kopi tersebut.

4.	Kopi	hitam
Kopi hitam adalah kopi yang 

dibuat dengan cara menyeduh bubuk 
kopi dengan air panas. Kopi hitam 
dinikmati tanpa tambahan susu, krim, 
atau gula. Jenis kopi ini nol kalori.

M i n u m  k o p i  h i t a m  d a p a t  
mendorong energi dan menekan nafsu 
makan. Dua hal ini penting dalam 
usaha diet. Kopi hitam bisa dihasilkan 
dari berbagai metode penyeduhan.

5.	Green	coffee
Pernah dengar green coffee? 

Sesuai namanya, biji kopi yang masih 
berwarna hijau (belum dipanggang) 
menjadi bahan utama minuman ini. 

favorit banyak orang. Dibuat dari 
espresso, steamed milk, dan sirup 
cokelat. Untuk membuat mocha yang 
cocok diminum saat diet, pilih dark 
chocolate dengan kandungan kakao 
tinggi.

Jenis cokelat tersebut rendah gula 
dan mengandung banyak antioksidan. 
Minum mocha dijamin nikmat karena 
ada paduan rasa kopi dan cokelat 
(Detik)

Biji kopi tersebut diyakini memiliki 
senyawa asam klorogenik yang lebih 
tinggi dibanding biji kopi yang sudah 
dipanggang.

Green coffee banyak dikonsumsi 
oleh pelaku diet dalam bentuk 
m i n u m a n  m a u p u n  s u p l e m e n .  
Beberapa penelitian menyebut green 
coffee bantu mengatur berat badan 
dengan cara mengurangi penyerapan 
karbohidrat dan memicu pembakaran 
lemak.

6.	Kopi	tanpa	kafein
K o p i  t a n p a  k a f e i n  a t a u  

decaffeinated coffee tidak memiliki 
kafein. Minuman ini cocok dinikmati 
penggemar kopi yang sensitif akan 
efek konsumsi kafein.

Meski kopi decaf kekurangan 
senyawa pendorong metabolisme 
dibanding kopi biasa (yang berkafein), 
minuman rendah kalori ini masih 
nikmat untuk dikonsumsi saat diet.

7.	Mocha	dengan	dark	chocolate
Mocha merupakan minuman 

7 JENIS KOPI 
BANTU TURUNKAN 

BERAT BADAN
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Galaxy A23 5G itu dibekali dengan fitur 
menarik  la innya,  yakni  Photo 
Remaster. Fitur ini dengan cerdas 
memberi rekomendasi penyuntingan 
(edit) terbaik untuk tiap-tiap foto yang 
berbeda, lagi-lagi untuk menambah 
estetika hasil akhir foto.

S a m s u n g  G a l a x y  A 2 5  5 G  
mengusung formasi triple camera 
belakang dengan kamera utama 50MP 
yang diperkuat teknologi Optical 
Image Stabilization (OIS) untuk 
merekam foto yang lebih stabil, 
kamera ultra-wide 8MP, dan lensa 
makro 2MP. Kamera depan berukuran 
13MP, konfigurasi dari seluruh kamera 
itu dijanjikan menghadirkan konten 
yang ciamik.

Galaxy A25 5G tersedia dalam dua 
konfigurasi yaitu RAM 8GB dan 
memori internal 128GB dengan harga 
Rp3,9 juta dan RAM 8GB serta memori 
internal 256GB seharga Rp4,39 juta 
(Antara)

Eraser, yang memungkinkan pengguna 
menghapus objek-objek yang tidak di 
inginkan pada latar belakang foto.

Sebagai contoh, pengguna dapat 
berfoto di tempat wisata dengan 
penuh orang yang berlalu Lalang di 
latar belakang objek utama. Objek-
objek mengganggu tersebut dapat 
dihapus atau dihilangkan dengan 
h a nya  m e l i n gka r i  o b j e k  ya n g  
diinginkan.

Hasilnya pun cukup halus, dan 
menambah nilai estetika dari foto yang 
dihasilkan, meski terkadang hasilnya 
menjadi aneh bila objek utama 
berbaur dengan objek yang hendak 
dihilangkan.

Setidaknya, dengan fitur ini 
pengguna tidak lagi perlu mengunduh 
aplikasi edit foto berbayar untuk 
menghilangkan objek-objek latar yang 
mengganggu.

Smartphone penerus generasi 

SAMSUNG Electronics Co. meng-
umumkan bahwa perusahaan akan 
fokus memanfaatkan kecerdasan 
buatan (AI) di perangkat sebagai 
pendorong utama untuk mem-
pertahankan posisi kepemimpinannya 
di pasar ponsel pintar dan elektronik 
konsumen yang sangat kompetitif.

Dalam konferensi pers menjelang 
p e m b u k a a n  r e s m i  C o n s u m e r  
Electronics Show (CES) 2024 di Las 
Vegas, Amerika Serikat, raksasa 
teknologi asal Korea Selatan ini 
memvisualisasikan bahwa AI akan 
merevolusi pengalaman pengguna, 
menjadikan perangkat lebih intuitif 
dan nyaman dari sebelumnya.

" D e n g a n  m u n c u l n y a  A I ,  
pengalaman yang lebih cerdas dan 
baik akan mendefinisikan ulang cara 
kita hidup," kata CEO dan Wakil 
Chairman Samsung Electronics Han 
Jong-hee.

“Portofolio perangkat canggih 
Samsung, bersama dengan pengejaran 
kolaborasi terbuka, akan membantu 
membawa AI dan hiper-konektivitas 
kepada semua orang," tambah dia.

Han, yang juga memimpin divisi DX 
(Device eXperience) di Samsung 
Electronics, menekankan peran AI 
dalam meningkatkan pengalaman 
terkoneksi  da n  meningka t ka n 
kehidupan sehari-hari dengan cara 
y a n g  s e d e r h a n a  d a n  t i d a k  
mengganggu.

Fokus Samsung adalah pada AI di 
perangkat ,  memastikan bahwa 
perangkat  dig i ta l  d isesuaikan 
berdasarkan input pengguna tanpa 
bergantung pada aplikasi AI pihak 
ketiga.

Perusahaan tersebut memamer-
kan produk yang mewujudkan visi AI 
mereka selama CES 2024, termasuk TV 
Neo QLED 8K terbaru 2024 dengan 
prosesor AI NQ8 Gen 3.

Teknologi AI Samsung Electronics 
juga mencakup peralatan rumah 
tangga, mempersembahkan inovasi di 
dapur, seperti lemari es Bespoke 2024 
ya n g  m e n g g u n a k a n  A I  u n t u k  
memantau inventaris makanan dan 
tanggal kedaluwarsa.

Langkah itu dilakukan sekitar 
s e m i n g g u  s e b e l u m  S a m s u n g  
Electronics akan mengungkapkan 
ponsel flagship baru mereka, Galaxy 
S24 pada 17 Januari di San Jose, 
California.

M o d e l  y a n g  a k a n  d a t a n g  
diperkirakan akan dilengkapi dengan 
model AI generatif baru perusahaan, 
yaitu Samsung Gauss, yang didukung 
oleh chipset Snapdragon 8 Gen 3.

AI di perangkat itu kemungkinan 
akan mencerminkan komitmen 
Samsung Electronics terhadap inovasi 
di kategori ponsel pintar, di mana 
diferensiasi berdasarkan fitur dan 
perangkat keras semakin menantang.

Estetika	foto	pada	Galaxy	A25	5G
Sebelumnya Samsung merilis 

ponsel pintar (smartphone) dari 
jajaran kelas menengahnya Galaxy A25 
5G, yang dilengkapi sejumlah fitur 
terkini, salah satunya penggunaan 
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A r t i f i c i a l  
I n t e l l i g e n c e / A I )  y a n g  d a p a t  
menambah estetika hasil foto dengan 
cara yang mudah.

“A25 5G ini diperuntukkan kepada 
gen M dan Z, yang menginginkan 
smartphone yang sangat multi guna, 
termasuk untuk konten kreatif, yang 
kameranya stabil, layarnya jernih, dan 
fitur AI ini cukup untuk membuat 
konten-konten yang lebih baik,” ujar 
MX Product Marketing Manager 
Samsung Electronics Indonesia Taufiq 
Furqan, pada jumpa pers di Jakarta.

Salah satu fitur yang menggunakan 
kinerja AI tersebut adalah, Object 

SAMSUNG MANFAATKAN 
AI PADA PERANGKAT

Galaxy 
A25 5G
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PENGGUNAAN hijab sudah tidak asing 
lagi di kalangan perempuan muslim. 
S e l a i n  m o d e l  y a n g  m e n a r i k ,  
kenyamanan bahan juga menjadi 
faktor penentu dalam pemilihan hijab.

Memilih bahan hijab yang tidak 
tepat seringkali berdampak buruk 
tidak hanya pada kepala dan rambut, 
tetapi juga penampilan.

Sebagai contoh, bahan hijab yang 
memiliki tekstur terlalu licin, seperti 
satin, lebih sulit diatur dan bila terkena 
angin akan gampang kusut.

Lantas, bagaimana seharusnya 
kita memilih bahan hijab yang 
nyaman, mudah diatur, dan tidak 
gampang kusut?

Untuk mengetahuinya lebih 
lanjut, simak tips selengkapnya 
sebagai berikut.

1.	Bahan	paris
S e o r a n g  p e d a g a n g  

fesyen muslim di Toko 
Molek Indonesia bernama 
Fina mengatakan, paris 
menjadi salah satu bahan 
hijab yang paling banyak 
dicari lantaran ringan dan 
mudah dibentuk.

Paris merupakan jenis 
kain katun bertekstur tipis 
dan memiliki kemampuan 
m e n y e r a p  k e r i n g a t  

sehingga sangat nyaman dipakai, 
terutama di Indonesia yang cuacanya 
cenderung lebih panas.

"Kalau kami biasanya reko-
mendasikan ke pelanggan itu bahan 
paris karena mudah dibentuk dan 
tidak gampang nekuk," kata Fina di 

kerudung, yang merupakan bagian 
dari hijab untuk menutupi anggota 
tubuhnya, baik dari pandangan orang 
lain maupun karena cuaca panas.

Akan tetapi, disebutkan pula 
bahwa pengertian hijab dalam 
Romawi dan Arab Jahiliyah berbeda 
dengan pengertian hijab dalam 
konteks Yunani Kuno.

Konon juga, dalam Taurat serta 
Injil, perintah menggunakan hijab itu 
tercantum, loh. Jadi, selain di dalam Al-
Quran,  dalam kitab suci  yang 
sebelumnya Allah turunkan kepada 
beberapa nabi-Nya itu sudah ter-
cantum anjuran untuk menggunakan 
hijab bagi wanita yang sudah baligh.

Penggunaan hijab ini perlahan 
memudar lantas berkurang hingga 
saat ini disebabkan oleh adanya 
pergeseran peran wanita yang 
disamakan dengan laki-laki di dalam 
masyarakat.

Jika dulu, sebelum munculnya 
kesetaraan, wanita hanya bisa 
mengerjakan pekerjaan rumah, saat 
ini wanita sudah bisa melakukan 
berbagai aktivitas luar rumah dengan 
p e ke r j a a n  s a m a  s e p e r t i  ya n g  
dilakukan oleh pria.

Meskipun demikian, hal ini tentu 
tidak benar jika dijadikan sebagai alibi 
untuk wanita enggan berhijab.

Sebab pada masa kini, terbukti 
banyak juga wanita karier yang tetap 
mengenakan hijab sebagai busana 
pakaian saat kerja.

Sebagai salah satu elemen penting 
dalam penampilan, hijab saat ini telah 
beradaptasi dengan berbagai model 
yang semakin hari semakin menarik.

D e s a i n - d e s a i n  k e k i n i a n  
d i t a m p i l k a n  u n t u k  m e m b u a t  
pengguna hijab tidak mudah bosan 
dengan gaya mereka (berbagai 
sumber)

Jakarta Selatan.
Ia juga merekomendasikan bahan 

paris Japan, atau paris versi premium, 
yang lebih tebal namun tetap nyaman 
untuk dipakai sehari-hari.

2.	Bahan	voal
Selanjutnya, Fina mengungkapkan 

bahwa bahan voile atau voal juga 
populer  di  kalangan hi jabers .  
Menurutnya, kebanyakan hijab voal 
dijual dalam bentuk atau model segi 
empat yang praktis, maka tidak heran 
jika banyak peminatnya.

"Voal juga tidak gampang kusut 
dan mudah dibentuk. Karena 
modelnya banyak yang basic jadi 
banyak dicari orang," jelas dia.

3.	Bahan	polycotton
Hijab berbahan polycotton juga 

digemari karena teksturnya ringan, 
tidak mudah kusut, dan mudah 
dibentuk.

Bahan ini terdiri dari campuran 
katun dan polyester yang nyaman. 
Selain itu, harganya pun tidak terlalu 
mahal seperti hijab berbahan paris 
atau voal.

"Polycotton juga bahannya bagus 
dan adem. Ini bisa jadi alternatif kalau 
mau mencari hijab yang harganya 
murah. Di sini kami jual mulai dari Rp 

25.000 sampai dengan Rp 35.000-
an," imbuh Fina.

H i j a b  m e r u p a k a n  
pakaian penutup tubuh 

yang sudah ada jauh 
s e b e l u m  a g a m a  

samawi (Yahudi,  
Nasrani, dan Islam) 
hadir ke tengah-
t e n g a h  
m a s y a r a k a t .  
Pasalnya ketika 
z a m a n  Yu n a n i  
Kuno pun hijab 
sudah dikenal dan 
digunakan oleh 
para wanita.

Ketika keluar 
r u m a h  d a n  
b e r i n t e r a k s i  
d e n g a n  o r a n g  
lain, para wanita 

Y u n a n i  K u n o  
diwajibkan untuk 

m e n g e n a k a n  

3 PILIHAN BAHAN HIJAB 
YANG NYAMAN DAN 

TIDAK GAMPANG KUSUT
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PUSAT  Pelaporan dan Anal is is 
Transaksi Keuangan atau PPATK 
m e n g a k u  s e l a m a  2 0 2 3  t e l a h 
melakukan pelaporan ke Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) dan 
Aparat Penegak Hukum (APH) perihal 
transaksi kejanggalan para peserta 
Pemilu 2024.

Surat teguran kepada X bernomor 
R-Beberapa kasus terkait dengan 
transaksi mencurigakan caleg yang 
ikut dalam kontestasi Pileg 2024 itu 
juga sudah diserahkan kepada aparat 
penegak hukum. Sejumlah nama yang 
masuk dalam daftar calon tetap (DCT) 
pileg 2024 ada yang terkait dengan 
bisnis perjudian Rp 3,1 triliun, kasus 
penambangan ilegal Rp 1,2 triliun, 
kasus lingkungan hidup lainnya Rp 
264 miliar, kasus penggelapan Rp 238 
miliar, dan kasus narkotika Rp 136 
miliar.

“Pada 2023 saja, PPATK sudah 
menyampaikan dua informasi kepada 
KPK, soal dugaan tindak pidana 
korupsi yang dilakukan oleh pihak 
terdaftar di dalam daftar calon tetap 
(DCT),” kata Kepala PPATK Ivan 
Yustiavandana, pada agenda Refleksi 
Kerja PPATK Tahun 2023 di Jakarta 
Pusat, Rabu (10/1/2024).

Kemudian PPATK melaporkan dua 
h a s i l  a n a l i s i s  d a n  s a t u  h a s i l 
pemeriksaan Polri, juga dengan satu 
informasi yang disampaikan ke 
Otoritas Jasa Keuangan (OJK). “Ada 
juga tiga informasi disampaikan 
k e p a d a  B I N .  T i g a  i n f o r m a s i 
disampaikan kepada Bawaslu ,” 
ujarnya.

PPATK menilai rekening khusus 
dana kampanye atau RKDK tidak 
mencerminkan aktivitas sebenarnya. 
”Jika dilihat dari transaksinya RKDK 
m e m a n g  t i d a k  m e n c e r m i n k a n 
aktivitas kampanye. Selama kampanye 
RKDK cenderung flat (datar). Lalu kita 
lihat, aktivitasnya di mana? Ternyata 
ada di rekening anggota parpol, 
bendahara parpol, ataupun rekening 
pribadi caleg,” kata Ivan.

Ivan menjelaskan bahwa dari hasil 
p e m a n t a u a n  P PAT K ,  ra t a - ra t a 
presentase kenaikan transaksi per 
partai politik melonjak tajam dari 
2.400 persen sampai 4.000 persen 
dari tahun 2022 ke 2023. Contohnya, 
transaksi pengurus dan anggota 
parpol yang semula hanya Rp 1 miliar 
tiba-tiba melonjak menjadi Rp 10 
miliar. Transaksi yang semula Rp 100 
juta tiba-tiba menjadi Rp 2 miliar.

PPATK juga menemukan transaksi 
mencurigakan pada 100 caleg peserta 
pemilu senilai total Rp 51 triliun.

Selain itu, PPATK juga menemukan 
ada transaksi penerimaan dana dari 
luar negeri oleh bendahara dari 21 
partai politik nasional dan lokal. 
Penerimaan dana dari luar negeri itu 
tidak terbatas pada bendahara umum 
parpol tetapi bendahara di semua 
level kepengurusan parpol, baik di 
tingkat pusat maupun daerah. PPATK 
juga menemukan ada kenaikan 
penerimaan dana dari tahun 2022 ke 
tahun 2023.

”Pada tahun 2022, penerimaan 
dana dari luar negeri hanya Rp 83 

miliar, sedangkan pada tahun 2023 
yang merupakan tahun polit ik 
menjadi Rp 195 miliar,” imbuh Ivan.

PPATK juga menerima laporan 
transaksi yang dilakukan calon 
legislatif yang masuk dalam daftar 
c a l o n  t e t a p  ( D C T )  ya n g  t o t a l 
transaksinya mencapai Rp 24 triliun. 
Transaksi itu meningkat tajam dari 
tahun 2022 yang hanya Rp 3,8 triliun 
menjadi Rp 21 triliun tahun 2023.

Mereka juga mencatat transaksi 
p e n u k a r a n  va l u t a  a s i n g  ya n g 
meningkat luar biasa tajam pada 
tahun 2023 lalu. Di momentum tahun 
politik, ada penarikan valuta asing 
yang dilakukan 177 caleg terkait 
dengan 18 partai politik peserta 
p e m i l u .  To t a l  n i l a i  p e n a r i k a n 
mencapai Rp 764 miliar. Ada pula 
p e nye to ra n  va l u t a  a s i n g  ya n g 
dilakukan 75 orang dari 15 partai 
politik. Adapun total penyetoran 
mencapai Rp 272 miliar.

S e l a i n  n i l a i  a g r e g a t  y a n g 
meningkat selama tahun politik ini, 
PPATK juga berfokus pada laporan 
transaksi keuangan mencurigakan 
yang diduga terkait dengan tindak 
pidana tertentu. Contohnya, orang 
yang sudah terindikasi korupsi 
tercatat transaksinya meningkat 
tajam selama pemilu.  Laporan 
transaksi mencurigakan ditemukan 
PPATK dari 100 caleg dengan nilai 
total Rp 51 triliun.

Sebelumnya diberitakan, Komisi 
Pemilihan Umum meminta 18 partai 
p o l i t i k  P e s e r t a  P e m i l u  2 0 2 4 
memperbaiki laporan awal dana 
kampanye (LADK). Dari pencermatan 
terhadap LADK, tidak ada satu pun 
laporan yang dinyatakan lengkap dan 
cakupan informasinya sesuai dengan 
ketentuan, bahkan 199 calon anggota 
legislatif tidak menyampaikan LADK. 
Bahkan, ada parpol yang melaporkan 
pengeluaran kampanyenya baru Rp 
180.000, yaitu Partai Solidaritas 
Indonesia. Hal itu dinilai sebagai salah 
satu indikator yang menunjukkan 
ket idakseriusan parpol  dalam 
melaporkan dana kampanye.

Bawaslu:	Dana	Awal	Kampanye	PSI	
Rp	180	Ribu	Tak	Logis

Terpisah,Ketua Bawaslu Rahmat 
Bagja menanggapi terkait laporan 
dana awal kampanye (LADK) yang 
dilaporkan ke KPU hanya Rp 180.000. 
Menurutnya, dana tersebut tidak 
logis.

“Kan enggak rasional  cuma 
180.000, lho ini mereka kampanye di 
mana-mana kok enggak logis dan 
enggak rasional,” kata Bagja di 
Gedung MK, Rabu (10/1/2024).

Bagja menuturkan hal tersebut 
harus dicek secara berkala pada 
laporan penerimaan dan pengeluaran 
dana kampanye (LPPDK).“Kadang-
kadang orang untuk mematuhi, 
proformal, itu dimasukkan dulu, 
perbaikannya belakangan. Itu juga 
jadi persoalan. Harus diupdate terus, 
kan ada LPPDK nanti,” ujar dia.

 Rahmat Bagja juga mengingatkan 
sanksi diskualifikasi yaitu dicoret dari 
kepesertaan Pemilu 2024 akan 
dijatuhkan kepada parpol yang 
calegnya yang tak menyerahkan LADK 
tersebut.

"Nanti kita akan lihat. Kalau 
misalnya tidak menyerahkan ya, kita 
bisa. Hati-hati bisa diskualifikasi, bisa 
tidak dilanjutkan itu," ungkapnya.

Dia menjelaskan, LADK para caleg 
nantinya akan dikumpulkan oleh 
pengurus parpol di tingkat DPC atau 
DPW kabupaten/kota, provinsi, dan 
pusat. Ia menegaskan, jika tidak 
menyerahkan LADK, maka parpol 
secara kelembagaan yang akan 
d i s a n k s i  b u k a n  c a l e g ." Pe s e r t a 
pemilunya kan partai politik," kata 
Bagja menambahkan.

Terpisah, Ketua Umum Partai 
Solidaritas Indonesia (PSI) Kaesang 
Pangarep mengatakan, ada kesalahan 
dalam memasukkan data atau input 
jumlah angka soal laporan dana 
kampanye partainya.

"Oh yang 180.000, itu salah input 
nanti dibenerin. Nanti bendahara 
umum yang akan menginfokan," ucap 
Kaesang di Kawasan Jatinegara, 
Jakarta Timur, Rabu (10/1/2024).

Namun, Kaesang tak hafal secara 
persis angka yang dimaksudkannya. 
"Masa ya belasan juta sih. ada ada. 
Nanti nunggu aja, nanti ada dari 
bendahara umum aja langsung. 
(Belasan miliar) Ya itu," ujar dia.

Putra bungsu Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) ini mengaku sudah 
memberi atensi Bendahara Umum 
PSI untuk merevisi angka tersebut. 
"Pokoknya kami akan melaporkan, 
yang kemarin salah, ini baru kemarin 
malam, baru kemarin malam, saya 
lagi, minta untuk benerin semua," 
ucap dia.

"Hari ini Insya Allah sudah selesai. 
I n sya  A l l a h  s u d a h  s e l e s a i  ka n 
revisinya maksimal hari Jumat. nanti 
akan ada revisi," imbuh Kaesang.

KPU terima dokumen 18 parpol 
pemilu pada 7 Januari 2024. PDIP 
habiskan dana kampanye tertinggi 
(Rp 115 miliar), sementara PSI paling 
rendah (Rp 180 ribu). Komisioner 
KPU, Idham Holik, minta parpol 
melengkapkan laporan dalam 5 hari.

“Apabi la  hasi l  pencermatan 

terdapat dokumen yang dinyatakan 
t i d a k  l e n g k a p  d a n  c a k u p a n 
informasinya tidak sesuai maka 
LADK Partai Politik Peserta Pemilu 
akan dikembalikan untuk dilakukan 
perbaikan selama 5 (lima) hari sejak 
menerima tanda pengembalian dan 
berita acara hasil pencermatan dari 
KPU RI, paling lambat pukul 23.59 
waktu setempat," jelas Idham dalam 
ke t e ra n g a n nya  d i k u t i p  S e l a s a 
(9/1/2024).(wid,rls,ant,ist/dya)

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
-	Total penerimaan:	Rp.	7,781,026,469.00.
-	Total pengeluaran:	Rp.	7,631,655,294.00.

Partai Nasdem

-	578	dari	580	calon	anggota	legislatif sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	4,214,169,815.00.
- Total pengeluaran: Rp.	3,758,092,806.00.

Partai Buruh

-	286	dari	396	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	5,808,500,000.00.
- Total pengeluaran: Rp.	4,686,000,000.00.

Partai Gelora

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	12,711,929,760.00.
- Total pengeluaran: Rp.	7,833,307,791.00.

PKS

-	525	dari	525	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan:	Rp.	453,048,200.00.
- Total pengeluaran:	Rp.	42,700,400.00.

PKN

-	485	dari	485	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	2,010,000,753.00.
- Total pengeluaran: Rp.	234,035,150,60

Partai Hanura

-	570	dari	570	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan:	Rp.	5,500,000,000.00.
- Total pengeluaran:	Rp.	2,118,305,000.00.

 Partai Garda Republik Indonesia

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan:	Rp.	29,826,000,000.00.
- Total pengeluaran:	Rp.	22,419,055,000.00.

PAN

rincian total penerimaan dan 
pengeluaran Parpol peserta 
Pemilu tahun 2024 tingkat pusat 

-	579	dari	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	1,005,330,806.37
- Total pengeluaran: Rp.	800,446,161.27

PKB

-	580	calon	anggota	legislatif sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	2,841,667,200.23
- Total pengeluaran: Rp.	1,179,460,714.62

Partai Gerindra

-	575	dari	580 calon	anggota	legislatif sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	183,861,799,000.00
- Total pengeluaran: Rp.	115,046,105,000.00

PDIP

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah me-
nyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	20,591,513,702.00.
- Total pengeluaran:	Rp.	8,801,317,049.00

Partai Golkar

-	470	dari	470	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	301,300,000.00.
- Total pengeluaran: Rp.	228,300,000.00.

PBB

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	8,748,860,395.00.
- Total pengeluaran: Rp.	3,914,375,079.00.

Partai Demokrat

-	580	calon	anggota	legislatif sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	2,002,000,000.00.
- Total pengeluaran: Rp.	180,000.00.

PSI

- 579	dari	579	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	10,148,994,025.00.
- Total pengeluaran: Rp.	9,997,744,025.00.

Partai Perindo

-	580	calon	anggota	legislatif	sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan:	Rp.	20,005,000,000.00.
- Total pengeluaran:	Rp.	13,155,500,000.00.

PPP

-	511	dari	511	calon	anggota	legislatif sudah 
menyampaikan LADK.
- Total penerimaan: Rp.	479,128,518.00.
- Total pengeluaran: Rp.	478,137,200.00.

Partai Ummat 
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Beberapa waktu lalu, SYL pernah 
diperiksa Dewas KPK. Saat itu, 
pemeriksaan terkait pelanggaran etik 
Firli Bahuri. 

Firli Bahuri kemudian dinyatakan 
melanggar etik. Terkait komunikasi 
dengan SYL selaku Menteri Pertanian. 
Padahal politikus NasDem itu sedang 
berkasus di KPK.

Komunikasi itu dilakukan dalam 
bentuk pertemuan langsung maupun 
melalui pesan singkat. Pertemuan 
terjadi di rumah di Bekasi maupun di 
GOR bulu tangkis di kawasan Jakarta 
Barat.

Sementara untuk komunikasi chat, 
tercatat ada beberapa kali. Termasuk 
ketika SYL sedang berada di luar 
negeri, saat KPK sudah menetapkan-
nya sebagai tersangka.

Selain itu, Firli juga terbukti tidak 
j u j u r  m e n g i s i  L H K P N .  B a nya k 
sejumlah aset Firli yang diduga tidak 
dilaporkan.

Kelanjutan	Kasus	Pungli	Rutan	KPK
D i  s i s i  l a i n ,   K P K  s e d a n g 

mempertimbangkan kemungkinan 
kasus dugaan pungutan liar atau 
pungli di Rutan KPK senilai Rp 4 miliar 
dilimpahkan ke penegak hukum lain.

“Secara  substansinya sudah 
hampir selesai. Kami komitmen untuk 
menyelesaikan sendiri sebenarnya,” 
kata Juru Bicara Penindakan dan 
Kepegawaian KPK Ali Fikri.

Ali menuturkan pihaknya masih 
memperdebatkan kasus pungli itu 
masuk ke kategori penyelenggara 
negara atau bukan. Sebab itu, kata dia, 
perlu dipastikan KPK berwenang atau 
tidak.

“ M a k a nya  d i b u t u h k a n  p e n -

JAKARTA - Mantan Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo (SYL) 
kembali diperiksa Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK. Tak hanya SYL, rekannya 
yang juga tersangka dugaan korupsi di 
Kementan, Kasdi Subagyono, juga 
dimintai keterangan.

Setelah diperiksa, SYL enggan 
membeberkan materi pemeriksaan 
Dewas KPK kepada wartawan yang 
menunggunya. "Saya tentu enggak 
berkompeten (untuk memberikan 
pernyataan)," kata SYL di gedung 
Dewas KPK, Jakarta Selatan, Rabu 
(10/1/2024).

Sementara itu, Kasdi mengaku 
diperiksa terkait etik. Namun enggan 
menyebutkan secara detail diperiksa 
dugaan pelanggaran etik terkait siapa.

" D e w a s  a j a  d i t a n y a k a n . 
(Pemeriksaan) masih etik,  tapi 
selanjutnya sudah saya jelaskan 
semua," ungkapnya.

Saat dikonfirmasi, Anggota Dewas 
KPK Albertina Ho membenarkan soal 
permintaan keterangan terhadap SYL 
dan Kasdi. Menurut dia, terkait adanya 
pengaduan pelanggaran etik salah 
satu pimpinan KPK. 

Dia tak menyebut siapa pimpinan 
KPK yang dilaporkan. Albertina 
menyebut, laporan itu masih sangat 
awal sehingga perlu pendalaman. 
Namun, tak dijelaskan apakah kasus 
i n i  b e r b e d a  d e n g a n  s u a p  d a n 
pemerasan Firli atau tidak.

"Ada laporan pengaduan. Pastinya 
[Terlapor] Pimpinan KPK, udah," 
ungkap Albertina.

"Ada pengaduan lain ,  masih 
diperiksa, baru klarifikasi. Awal 
sekali," imbuh Albertina.

dalaman lebih jauh dalam proses 
penyelidikan. Dibutuhkan ada unsur 
penyelenggara negaranya,” kata dia.

Sebelumnya, sejumlah pegawai 
KPK ditengarai menerima duit untuk 
memberikan fasilitas kepada para 
t a h a n a n  k a s u s  k o r u p s i  y a n g 
m e n d e ka m  d i  r u m a h  te r s e b u t . 
Temuan itu kali pertama diungkapkan 
oleh Dewan Pengawas atau Dewas 
KPK.

Dewan Pengawas KPK menyatakan 
telah menyerahkan dugaan pungli 
tersebut untuk ditindaklanjuti oleh 
komisi antirasuah. Setelah menerima 
laporan itu, Wakil Ketua KPK Nurul 
Ghufron mengatakan telah meneken 
surat perintah penyelidikan untuk 
menelisik dugaan tindak pidana yang 
terjadi dalam peristiwa tersebut.

“Pimpinan telah menandatangani 
surat perintah penyelidikan,” kata 
Ghufron, Kamis, (22/6/2023) lalu.

Berdasarkan temuan Dewas, 
pungli ini terjadi di rumah tahanan 
KPK cabang Gedung Merah Putih. 
Pungli diduga terjadi pada Desember 
2021 hingga Maret 2022. Jumlah uang 
y a n g  b e r p u t a r  d i  k a s u s  i n i 
diperkirakan mencapai Rp 4 miliar.

G h u f r o n  m e n g a t a k a n  a k s i 
pungutan liar di rutan KPK berupa 
penerimaan suap hingga pemerasan 
kepada para tahanan. Menurut dia, 
tahanan yang menyetorkan uang itu 
a k a n  m e n d a p a t k a n  b e r b a g a i 
keringanan dan fasilitas di dalam 
rutan.

“Diduga perbuatannya berupa 
(penerimaan) suap, gratifikasi, dan 
pemerasan kepada tahanan KPK untuk 
m e n d a p a t k a n  k e r i n g a n a n  d a n 
penggunaan alat komunikasi," kata 
Ghufron.(wid,rls,ist/dya)

Dewas Kembali Periksa SYL, 

Ada Pimpinan KPK Langgar Etik Lagi?

Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	kembali	diperiksa	Dewan	Pengawas	(Dewas)	KPK,	Rabu	(10/1/2024).

PIMPINAN KPK 
YANG PERNAH 
TERSANDUNG 
KASUS KODE ETIK

ANTASARI 
AZHAR 

Ketua KPK periode 2007-2011, Antasari Azhar, 
pernah melanggar kode etik. Akan tetapi, ia 
diberhentikan dari jabatannya karena men-
jadi tersangka kasus lain. Antasari ditahan di 
Polda Metro Jaya karena tersangkut kasus 
pembunuhan Nasrudin. Antasari dicopot dari 
jabatannya dan divonis 18 tahun penjara. 

Pelanggaran kode etik yang 
dilakukan Antasari antara lain: 

Bermain golf dengan pihak lain yang 
secara langsung atau tidak langsung 
menimbulkan benturan kepentingan. 
----------------------------------------------------
Perangkat golf yang dimiliki Antasari 
ternyata juga tidak pernah dilaporkan 
dalam Laporan Harta dan Kekayaan 
Pejabat Negara. 
----------------------------------------------------
Dari beberapa keterangan di polisi, 
Antasari mengaku kerap bertemu dengan 
pengusaha media Sigid Haryo Wibisono 
dan Nasrudin. 
----------------------------------------------------
Ada berkas laporan pengaduan korupsi 
yang disimpan Antasari di rumah terkait 
dengan kasus dugaan korupsi PT Rajawali 
Nusantara Indonesia (RNI). Padahal 
dalam kode etik pimpinan KPK, setiap 
berkas pengaduan harus dilaporkan ke 
bagian Pengaduan Masyarakat KPK.
----------------------------------------------------
Pertemuan Antasari dengan seorang 
pengusaha asal Batam yang diduga 
bermasalah dengan kasus korupsi. 

Abraham 
Samad dan 
Adnan 
Pandu Praja 

Pelanggaran kode etik yang 
dilakukan antara lain: 

Ketua KPK periode 2011-2015, Abraham 
Samad, juga pernah tersandung kasus etik 
ketika menjabat. Saat itu, dia tengah 
menangani kasus Anas Urbaningrum, 
tersangka dugaan penerimaan hadiah 
atau janji terkait pembangunan sarana 
d a n  p ra s a ra n a  o l a h ra ga  d i  B u k i t 
Hambalang. 
----------------------------------------------------
Pe l a n g ga ra n nya  a d a l a h  b o c o r nya 
dokumen sprindik Anas ke publik. 
Menurut kesimpulan Komite Etik, 
diberitakan Kompas.com pada 3 April 
2013, Abraham Samad tidak terbukti 
secara langsung membocorkan dokumen 
sprindik. Komite Etik memutuskan 
pelaku utama pembocoran dokumen 
s p r i n d i k  A n a s  a d a l a h  S e k re t a r i s 
Abraham, Wiwin Suwandi. 
----------------------------------------------------
Dalam keputusan Komite Etik di Gedung 
KPK (2/4/2013),  Abraham diberi 
per ingatan tertul is  terkait  kasus 
pembocoran dokumen, sementara Adnan 
Pandu Praja tidak terbukti terlibat dalam 
pembocoran sprindik.


